
Drucksache 18 / 19 882
Schriftliche Anfrage

18. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Stefan Förster (FDP)

vom 11. Juni 2019 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 13. Juni 2019)

zum Thema:
Mitarbeiterzahlen bei der BVG

und Antwort vom 26. Juni 2019 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 28. Jun. 2019)

Die Drucksachen des Abgeordnetenhauses sind bei der Kulturbuch-Verlag GmbH zu beziehen.
Hausanschrift: Sprosserweg 3, 12351 Berlin-Buckow · Postanschrift: Postfach 47 04 49, 12313 Berlin, Telefon: 6 61 84 84; Telefax: 6 61 78 28.



Senatsverwaltung für Wirtschaft, 
Energie und Betriebe 
 

Herrn Abgeordneten Stefan Förster (FDP) 
über 
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin 
über Senatskanzlei - G Sen - 

A n t w o r t   
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/19 882 
vom 11. Juni 2019 
über Mitarbeiterzahlen bei der BVG  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt: 

Die Schriftliche Anfrage betrifft Sachverhalte, die der Senat nicht in eigener Zustän-
digkeit und Kenntnis beantworten kann. Er ist gleichwohl bemüht, Ihnen eine Antwort 
auf Ihre Anfrage zukommen zu lassen und hat daher die Berliner Verkehrsbetriebe 
(BVG) Anstalt öffentlichen Rechts um eine Stellungnahme gebeten, die von dort in 
eigener Verantwortung erstellt und dem Senat übermittelt wurde. Sie wird nachfol-
gend wiedergegeben. 

 

1. Wie viele Menschen arbeiten bei der BVG? 

Zu 1.: Im BVG-Konzern arbeiten Stand Mai 2019 inkl. der Auszubildenden 14.677 
Personen.  

2. Wie haben sich die Mitarbeiterzahlen der BVG seit dem Jahr 2010 insgesamt entwickelt? 

Zu 2.: Seit 2010 verzeichnet die BVG einen Anstieg der Mitarbeiterzahlen um insge-
samt 1.492 Personen, dies entspricht +11%. 

 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 

BVG-Konzern inkl. 
Auszubildende 
und Beschäftigte 
in passiver Frei-
phase Altersteil-
zeit und befr. EU-
Rente; Anzahl 
Köpfe jeweils am 
31.12. 

 

13.061 

 

13.076 

 

13.230 

 

13.388 

 

13.776 

 

14.045 

 

14.417 

 

14.589 

 

14.553 

 
Die Anzahl der BVG-Beschäftigten konnte in allen Jahren kontinuierlich gesteigert 
werden. Die Zahl der Beschäftigten in passiver Freiphase der Altersteilzeit und der 
zeitlich befristeten Erwerbsunfähigkeitsrente (befr. EU-Rente) ist maßgeblich in den 
Jahren von 2017 zu 2018 gesunken und wird auch zukünftig weiter abnehmen.  
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3. Wie viele Mitarbeiter waren jeweils in den Bereichen U-Bahn, Straßenbahn, Bus und BVG-
Verwaltung in den Jahren 2010, 2011, 2012, 2013, 2014, 2015, 2016, 2017 und 2018 tätig? 

Zu 3.: Im Bus-Bereich der BVG stieg die Mitarbeiterzahl seit 2010 bis Ende 2018 um 
889 Personen, was einem prozentualen Anteil von +18% entspricht. 
Im Bereich der Straßenbahn konnte die BVG die Anzahl der Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter im selben Zeitraum um 289 erhöhen. Die Erhöhung entspricht +20%.  
Der Fahrbereich U-Bahn gewann im genannten Zeitraum 279 Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter hinzu, dies entspricht +14%. 
Im restlichen Bereich der BVG blieb die Anzahl der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter 
konstant.  
Die Anzahl der Auszubildenden erhöhte sich seit 2010 bis Ende 2018 um 57, dies 
entspricht +14%. 

 

4. Wie viele Mitarbeiter sind derzeit (Juni 2019) in den Bereichen U-Bahn, Straßenbahn, Bus und 
Verwaltung bei der BVG tätig? 

Zu 4.:  

 

* In den Monaten November/Dezember und Januar/Februar schließen die sog. „Win-
terauslernerinnen und Winterauslerner“ ihre Ausbildung ab. Die neuen Ausbildungs-
lehrgänge starten teilweise am 1. März und hauptsächlich am 1. September 2019. 

5. Wie hat sich die Anzahl der außertariflichen Mitarbeiter, zum Beispiel Bereichsleiter und Abteilungs-
leiter, seit 2010 bei der BVG entwickelt? 

6. Wie viele derartige Mitarbeiter waren in den Jahren 2010, 2011, 2012, 2013, 2014, 2015, 2016, 
2017 und 2018 tätig? 
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7. Wie viele außertarifliche Mitarbeiter sind aktuell (Juni 2019) bei der BVG tätig? 

Zu 5. bis 7.: Der Anteil der außertariflich beschäftigten Mitarbeiterinnen und Mitarbei-
ter liegt seit 2010 bis heute (Juni 2019) konstant bei unter 0,7%.  

8. Wie viele Mitarbeiter in den Bereichen U-Bahn, Straßenbahn, Bus und BVG-Verwaltung hatten in 
den Jahren 2010, 2011, 2012, 2013, 2014, 2015, 2016, 2017 und 2018 jeweils die Berechtigung, eine 
U-Bahn, eine Straßenbahn, einen Bus zu fahren? (Bitte um Aufschlüsselung) 

Zu 8.: Die BVG verzeichnet in den Jahren 2010 bis 2018 einen Anstieg der Mitarbei-
terinnen und Mitarbeiter mit Fahrberechtigung um +17%, dies entspricht 1.103 Per-
sonen. 

 

 

Berlin, den 26. Juni 2019 

 

In Vertretung 

Barbro   D r e h e r 
........................................................ 
Senatsverwaltung für Wirtschaft, 
Energie und Betriebe 


